

## Editorial

Apreciados compañeros y entusiastas lectores iniciamos un nuevo año 2016 con muchas expectativas y proyectos en nuestra revista electrónica: <http://www.actividadfisicayciencias.com/>. Me corresponde asumir una nueva faceta como editora y quiero en primer lugar agradecer a los colegas, comité editorial, autores, árbitros, y todo el personal que trabajó de manera directa e indirecta en anteriores oportunidades por impulsar y llevar la revista a otros horizontes de consolidación tanto regional, nacional como internacionalmente. A sus próximos ocho años de iniciar este sueño de nuestra fundadora Dra. Rosa López de D'Amico hemos ocupado espacios inimaginables con las diversas publicaciones y se ha consolidado el nombre de la revista en los grupos y alianzas de trabajo de manera contundente. Aupamos al nuevo comité editorial y a los que continúan apoyándonos a seguir viendo las diferentes oportunidades de proyección de nuestras investigaciones. A todos muchas gracias por acompañarme en esta nueva labor académica.

Actualmente, estamos en un proceso de transición desde la sede de nuestra casa de estudio en el Instituto Pedagógico de Maracay donde funciona el centro de investigación “Estudios en Educación Física Salud Deporte Recreación y Danza” (EDUFISADRED), y por ende la revista hacia el Open Journal System. Todas las revistas de la institución deben estar alojadas allí para poder cohesionar las producciones y difundir las producciones escritas de los diversos programas de estudios de postgrado, razón por la cual hemos estado en serias diatribas por adaptarnos a este nuevo portal.

En este orden de ideas se ubican para el presente volumen Julio 2016 los siguientes artículos: **O CONHECIMENTO TÁTICO PROCESSUAL EM JOGADORES DE FUTEBOL DE DIFERENTES POSIÇÕES NO ESCALÃO SUB-17**. Los autores son Pablo Juan Greco; Gibson Moreira; Praça Victor Alberice de Oliveira Rodrigues; Pedro Emílio Drummond Cristino y Julio Alves da Silva Matias. El artículo versa en torno al conocimiento táctico y procedimental de los jugadores masculinos de la sub 17 de futbol y la comparación de acuerdo a la aplicación de los test (TCTP) entre los jugadores de defensa, medio campista y atacantes, es decir, en función de la posición que juegan los futbolistas. Los resultados arrojan la ausencia de diferencias significativas entre ellos de acuerdo a su ubicación en el campo de juego. En segundo lugar tenemos: **PERFIL MATURACIONAL DE ATLETAS DE HANDEBOL INFANTO JUVENIL DO PIAUÍ CLASSIFICADOS PARA A FASE NACIONAL DA OLIMPIADA COLEGIAL BRASILEIRA**. De la autoria de: **Raimundo Nato Batista, Antônio Francisco Veras de Carvalho, Débora Cristina Couto Oliveira Costa, Antônio Carlos Leal Cortez, Robert Maurício Oliveira Araújo**. El artículo discurre en una pesquisa a los atletas infantiles y juveniles (14-17 años) de sexo masculino de balonmano con miras a la Olimpiada Colegial Brasileira. Su descripción comenta la fase de maduración de los mismos de acuerdo a su estadio de maduración sexual y su desenvolvimiento utilizando como recurso Pranchas de Tanner. Las mismas se usan para comparar las tablas presentadas por LADESP-GEPETT/EEFE-USP que servirán para la recolección de la información de las características sexuales de orden secundario y alcanzar los objetivos propuestos en el mencionado artículo.

El tercero lleva por título: **A TERCEIRIZAÇÃO NAS ESCOLAS PRIVADAS DO DISTRITO FEDERAL**. Autores: Ms. Gisele Kede Flor Ocampo, Dr. Paulo Henrique Azevêdo. El estudio analiza el proceso de exclusión de las escuelas privadas del Distrito Federal de unas disciplinas consideradas obligatorias en algunas dependencias educativas en el diseño curricular. En líneas generales se reporta un descenso en el conocimiento sobre aspectos relacionados con la alimentación, el transporte, la limpieza y las prácticas deportivas extracurriculares. Continuamos con: **ESTRATEGIA DIRIGIDA A LA HIGIENE LABORAL, EN LOS DOMINIOS FÍSICO Y EMOCIONAL, DE LOS TRABAJADORES DEL INSTITUTO NACIONAL DE DEPORTES, DESDE LA GIMNASIA LABORAL**. Autor: **Reinimar Hache**. Se menciona el alto incremento de la población activa en los diversos centros de trabajos. Motivados por el bienestar de salud en todos los ámbitos del hombre por la práctica de alguna actividad física. Lo que plantean es una estrategia orientada al mejoramiento de la higiene laboral (físico-emocional) de los empleados del Instituto Nacional de Deportes por medio de la gimnasia laboral. El resultado mostro significativos alcances en sus trabajadores. Concluimos esta entrega con el artículo: **Quality Physical Education and Global Concern –Ways Ahead and Future Development**. **Autoria de:** Walter King Yan Ho, Md. Dilsad Ahmed, Beatriz Wong, Fan Huang, University of Macau, Rosa de D'Amico Maria Dinold, Antala Branislav. Relacionado con las recomendaciones de la UNESCO en torno al desarrollo de actividad física para mejoras importantes en el ser humano. Apoyado en otros documentos como NASPER (2004); CDC (2010); UNESCO (2015), entre otros. Se presenta una controversia con Ken Hardman en el 2008. Las cuatro asociaciones miembros de ICSP (ISCPES, IAPESGE, IFAPA y la FIEP). El papel de este trabajo es ilustrar en torno a las futuras estrategias de desarrollo de la actividad física en las escuelas.

Esperando sean de mucho interés se les da un cordial saludos y éxitos en todo lo que emprendan.

Saludos,

A handwritten signature in dark ink, appearing to read 'Rita Chulillo', is centered on the page. The signature is fluid and cursive.

Editor-Director